
令和７年度 小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

２．市道の側溝整備について（継続要望）

 市道の側溝未整備箇所がありますので、改修を要望いたします。
A:＊＊宅から＊＊宅前まで３２ｍほど側溝が未設置であり手作業で泥上げしてい
る状態です。
B:＊＊宅（＊＊地区）から移住者宅を挟んで県道方面３０mほどは未整備な状態
です。

 側溝の整備については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて、整備に向けて取り組んでまいります。

下万願寺 建設管理課

１．湯ノ沢川の火急改修箇所の改善工事の実施について（継続要望）

 湯ノ沢川の改修、改善工事は毎年要望し、近年ようやく市の単独事業によって
支障木の除去や住宅沿いの決壊箇所の復旧工事等に着手していただけるようにな
りました。しかし、延長６キロの河川は下流域にまだ支障木等が多く、大雨のた
びに流れが滞り洪水の原因となっています。
 今年７月２４日からの大雨では市道沿いの＊＊宅が床下浸水しており、令和４
年８月１３日の大雨では、＊＊宅向かいゴミステーション裏側の法面が崩落しそ
うな状況でした。このような状況がまた起きると大崩落が起きてもおかしくない
状態の箇所であります。この市道沿いの土の流失と狭小化を防ぐために、護岸工
事を実施していただきたく要望いたします。
 また、子吉川との合流地点の堤防築立時の仮設道路の撤去を含め、湯ノ沢川の
水流が滞らないための対応を強く要望いたします。

 河川の維持管理については、異常気象時にパトロールを実施し、点検を行って
いるところですが、豪雨等で護岸欠壊が発生した場合には、公共土木施設災害復
旧事業等を活用しながら対応してまいりますのて、地域の皆様からの情報提供を
お願いいたします。
 また、今年度は荒町向中島排水樋管より上流側約４００ｍ区間について、伐木
等を実施したところであり、今後も状況を確認し、流下能力の向上を図ってまい
ります。
 なお、その作業の中で、鉄くずやタイヤ、自転車等の不法投棄物を大量に回収
しておりますので、河川環境の保全について地域の皆様のご協力をお願いいたし
ます。

下万願寺 建設管理課
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令和７年度 小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 国道１０7号の渋滞対策については、県での交通量調査後に、本荘工業団地周辺
渋滞対策検討会を開催し、調査結果や工事対策の進捗状況等の情報共有を図りソ
フト、ハード対策に取り組んできたところです。
 検討会での交通量調査結果では、渋滞長が短くなっていることから、ＴＤＫに
よる時差出勤や玉ノ池交差点本荘側左折レーンの設置が令和４年度に完成したこ
とによる交通の分散化、一番堰の企業寮には社員へ国道１０８号の利用をお願い
していること、秋田県警察本部による信号現示調整により、渋滞解消に一定の効
果があったと考えております。
 今後も継続的な交通量調査を行い、本荘工業団地周辺渋滞対策検討会で課題に
ついて、検討及び研究を行ってまいります。

 市道小吹沢線の＊＊宅付近の用水路にかかる橋は既存の道路幅でも消防車、除
雪車は入れますが、冬期になると除雪機が欄干（コンクリート）に接触して除雪
できない状況ですので、スムーズに入れるように拡大、強化をお願いいたしま
す。

 万願寺３号橋は、橋梁長寿命化修繕計画の中で対応を検討してまいります。

下万願寺 建設管理課

４．万願寺交差点の渋滞緩和について（継続要望）

 朝の通勤時間帯に万願寺から国道107号に出る際に非常に時間がかかりドライ
バーの方々が困っています。交差点そのものが変則的であり、朝の時間帯だけで
すがスムーズに流れるよう、関係機関の方々に検討していただきますよう要望い
たします。

下万願寺 建設管理課

３．市道小吹沢線の橋の改良整備について（継続要望）
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令和７年度 小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

２．市道万願寺15号線の側溝整備及び舗装修繕について（新規要望）

 市道万願寺15号線の既存側溝の損傷及び舗装の損傷もあり、走行車両または冬
季除雪車両においても事故や破損を招くおそれがあります。
 側溝の全線整備と舗装修繕を要望いたします。

 舗装の補修や側溝の整備については、各地域から多数の要望を頂いていること
から、危険性や緊急度を見定めて、整備に向けて取り組んでまいります。

新田 建設管理課

１．市道工業団地１号線の舗装修繕について（新規要望）

 市道工業団地1号線の交差点部舗装の損傷が著しく、走行車両・自転車等の事故
を招く危険な状態にあり、早急な修繕を要望いたします。

 本要望箇所については、パッチングでの補修を予定しております。

新田 建設管理課

下万願寺 建設管理課

５．下万願寺町内の街灯新設について（継続要望）

 下万願寺町内（＊＊）に移住者もあり子供が多くなりました。＊＊宅筋向かい
には作業小屋（空き家）があり、夜になると暗く危険ですので、電柱（万願寺線
３西３）に街灯の新設を検討していただきますよう要望いたします。

 防犯灯の設置については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険
性や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 なお、他の町内会にもお願いしているところですが、新設ではなく、周辺地域
から移設可能な防犯灯がありましたら、優先的に対応してまいりますので、情報
提供をよろしくお願いいたします。
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令和７年度 小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 除雪作業を工夫し、視距の確保に努めてまいります。

荒町 建設管理課

１．湯ノ沢川の１号橋と２号橋の架け替え撤去の計画について（継続要望）

 湯ノ沢川にかかる「向中島橋（１号橋）」「オカネ橋（２号橋）」の老朽化が
進んでいることにより、１号橋の架け替えと２号橋の撤去について計画があるこ
とを伺っておりますが、具体的な計画提示をお願いいたします。
 また、度重なる大雨の影響で河川法面崩落や倒木被害も確認されています。今
年度、清掃事業を実施していただきありがとうございました。
 法面崩落箇所の復旧も引き続き要望いたします。

 荒町１号橋の架替えについては、橋梁長寿命化修繕計画の見直しを行ったとこ
ろ、早くとも令和８年度頃を予定とし、完成までにはおよそ５年の計画としてお
ります。

 新田町内からJA本店までの市道万願寺13号線は、冬期間、風雪による吹きだま
りが激しく、車両の交差も容易でなく、スタックする車両事故が発生し、地元の
方々が手助けする事案が多数発生しております。
 交差点部からJA本店までの市道に防雪柵の設置を要望いたします。

 防雪柵の設置については、多大な事業費を要することから早期の整備は困難で
あると考えております。

新田 建設管理課

４．市道上野１2号線交差点周辺の除雪による排雪場所の変更について（新規要
望）

 冬期間、市道上野12号線・万願寺13号線は、風雪による吹きだまりが激しい路
線であります。
 また、市道新田線の交差点周辺には除雪による排雪が山のように集積されてお
り、安全確認のための目視ができない状態になりますので、除雪による排雪場所
の変更を要望いたします。

新田 建設管理課

３．市道万願寺13号線への防雪柵の設置について（新規要望）
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令和７年度 小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 栗、柿等、熊を誘引する果樹等の伐採に対する経費補助を要望いたします。

 熊を誘引する果樹等の伐採につきましては、本市では対応する事業はありませ
んが、今年度から県がツキノワグマ出没抑制緊急対策事業（放任果樹伐採等）を
実施しており、来年度も事業実施を検討しておりますので、具体的な伐採箇所を
当課にお知らせください。

３．国道１０７号線の渋滞緩和について（新規要望）

 渋滞緩和のため、本荘ICから万願寺交差点までの４車線化を要望いたします。

 本要望箇所については、県に対して渋滞緩和対策を要望しているところであ
り、今後も継続してまいります。

荒町 農山漁村振興課

４．熊を誘導する果樹等の伐採経費への補助について（新規要望）

荒町 建設管理課・生活環境課

２．市道子吉川防災ステーション線への右折車線について（継続要望）

 国道１０７号を本荘方面から市道子吉川防災ステーション線へ右折する際に、
右折車線がないため非常に危険です。冬期間は、特に危険度が増します。せめて
導流帯だけでも早期に設置を要望いたします。

 本要望箇所については、県に対して渋滞緩和対策を要望しているところであ
り、今後も継続してまいります。

荒町 建設管理課
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令和７年度 小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

二十六木 建設管理課

３．国道107号線二十六木橋付近の法面（擁壁上）管理について（新規要望）

 法面に樹木が繁茂してきており、適切な管理をお願いいたします。

 道路管理者である県から、車両や歩行者の通行の支障状況を確認しながら、対
応していくとの回答をいただいております。

 市道川口二十六木線の舗装補修については、今年度も継続して実施したところ
です。また、市道二十六木６号線については、パッチングでの補修を予定してお
ります。

二十六木 下水道課

２．下水道施設の管理について（継続要望）

 定期的に点検を行いながら管路及び下水道施設の適切な維持管理に努めていた
だけるとのことでしたのでよろしくお願いいたします。
 終末処理施設（建物）の周りに植栽されている樹木が建物の屋根に接触してお
り、強風等で破損するおそれがありますので伐採等処理を要望いたします。

 現地を確認しており、今年度中に対応することとしております。今後とも、下
水道施設等にご意見がございましたら、下水道課まで、電話等でご連絡くださ
い。

二十六木 建設管理課

１．市道川口・二十六木線及び市道二十六木6号線の舗装補修について（継続要望）

 町内の住宅前は降雨時に水たまりが多数発生し車の通行による振動や水跳ねが
解消されませんので、補修を要望いたします。
 また、市道二十六木6号線にも穴が開いている箇所があり、自動車、自転車等通
行に支障をきたすおそれがありますので補修を要望いたします。
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令和７年度 小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 今年度、側溝とコンクリート蓋を一体化にして、蓋がガタつかないような対策
を実施する予定です。

大沢 建設管理課

２．市道沿い斜面崩落箇所の整備について（継続要望）

 令和３年度の大雨災害時、応急的にU字溝内に塩ビパイプを入れ、土嚢設置し
ていただいておりますが、パイプにゴミ、木の葉が詰まり側溝が溢れる状況が続
いております。
 早期に崩落箇所の整備をお願いいたします。

 本要望箇所については、法面対策工事に向けて、令和７年度に測量及び詳細設
計を計画しているところです。

 市道大中ノ沢２号線の暗渠（HP管）が、大雨など水量が多くなると道路横断管
で呑み込めず道路及び私有地に溢れ出ている状況ですので、排水機能の改善を要
望いたします。

 側溝の整備については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて、整備に向けて取り組んでまいります。

大沢 建設管理課

１．市道大沢１号線の側溝蓋の修繕について（継続要望）

 ＊＊宅（空き家）前から斜めに横断している側溝があり、蓋が揃わないせいか
車が通るたびガタガタ音がする。
 蓋を揃えるなど対応をお願いいたします。

４．高速道路境界にあるフェンスの除草について（新規要望）

 高速道路法面より、つる草等がのびフェンスを超えて農道まで覆い被さり通行
に支障をきたしており、適切な管理をいたします。

 道路を管理している国土交通省に適切な管理を要望してまいります。

大中ノ沢 建設管理課

１．市道大中ノ沢2号線の暗渠排水の改善について（新規要望）

二十六木 建設管理課
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令和７年度 小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 主要地方道「本荘大内線」は、小田原橋から北の股町内にかけて舗装路盤の痛
みが激しく、ひび割れや路肩がもろくなっているところが随所にあります。
 通行に支障をきたしておりますので、計画的に整備してくださいますよう要望
いたします。

 道路を管理している県から、来年度の予算要望を行い、管内道路の舗装損傷状
況を勘案したうえで順次対応していきたいとの回答をいただいております。

１．小友川の州浚いについて（継続要望）

 小友川は大量の土砂が堆積し、雑草や葦等が生い茂り流れを阻害して大雨によ
る洪水等で大きな災害になりかねない状況下にあります。
 州浚いにつきましては、施工延長を伸ばし整備促進について、引き続き管理者
である県に強く働きかけてくださるよう要望いたします。

 河川を管理している県から、治水上の支障等を確認しながら、必要に応じて対
応していくとの回答をいただいております。
 また、施工延長を伸ばすためには、近傍地での残土処理が必須となりますの
で、情報提供にご協力よろしくお願いいたします。

金山 建設管理課

２．県道の舗装工事について（継続要望）

大沢 建設管理課

３．市道大沢金山線の集水桝蓋の修繕について（新規要望）

 殿様橋からのT字路付近の集水桝蓋が損傷しており、車両等が通過すると危険な
状態ですので修繕を要望いたします。

 本要望箇所については、早急に修繕対応してまいります。

金山 建設管理課
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令和７年度 小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 治山事業で整備した排水路の流末について、引き続き県と協議してまいりま
す。
 なお、下流側の水路が潰されている状況になっておりますので、町内会のご協
力もよろしくお願いいたします。

 また、今年度も降雨時など何度か現地を確認させていただいておりますが、作
業小屋やハウスが浸水している状況は確認できておりませんでした。
 引き続き状況確認を行いながら、どのような対応が可能なのか検討してまいり
ます。

金山 建設管理課

４．市道金山・湯ノ沢線の舗装工事について（継続要望）

 市道の舗装がいたみ砂利を敷いているが、道路勾配が急なため雨が降ると砂利
が下にある水田内に入り込み困っております。また、トラクター、軽トラが通行
する際、スリップして非常に危険であるため、早急に舗装修繕をお願いいたしま
す。

 舗装の整備については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 本要望箇所については、現況の砂利道により維持管理し、大雨の際に洗掘され
た場合には、砂利の補充などで対応してまいります。

金山 農山漁村振興課・建設管理課

３．金山字須郷１２付近の排水路整備について（継続要望）

 令和３年度の災害復旧治山工事で排水路（６００mm）が整備されております
が、その下流路の断面が小さいため水が溢れ、付近の作業小屋並びにハウスが浸
水する事案が発生しております。
 下流水路の整備をお願いいたします。
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令和７年度 小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 北ノ股川は豪雨による出水で河床が洗掘され、護岸の裏側に吸い出しによるも
のと思われる穴が増水するたびに発生しております。しかしながら、今までその
まま放置された状態のままです。草刈り作業のほか、たまに釣り人が来たりする
時もあるので、その穴に落ちたりしたら大変危険ですので、早急に補修工事を要
望いたします。
 また、局所的に流された土砂が堆積し川幅が狭くなっている状況が所々に見受
けられますので、堆積した土砂の撤去を計画的にお願いいたします。

 北ノ股川を管理する県から、現地は確認しており、昨年の冬は雪が少なく、工
事用道路を設置出来なかったため、今年度中に対応する予定との回答をいただい
ています。

１．北ノ股川の倒木処理について（継続要望）

 近年の連続した豪雨により、北ノ股川上流の杉の木が倒木し、流水状況が悪く
なっており、周辺農地の休耕を余儀なくされている状態です。早急に撤去し流路
の確保、改善をお願いいたします。

 北ノ股川を管理する県から、現地は確認しており、山林区域であることと民地
からの倒木であることから所有者等を確認し、検討していくとの回答をいただい
ております。

北の股 建設管理課

２．北ノ股川の護岸裏陥没箇所の補修と土砂浚渫について（継続要望）

金山 建設管理課

５．金山公民館前の水路の改修について（継続要望）

 金山公民館への進入口の暗渠管（ヒューム管）断面が狭小で、高さの問題もあ
り、大雨のたびに公民館敷地内が浸水すると共に県道へ水が流れ込んでいる状況
でありますので、ボックスカルバートなどへの改修をお願いいたします。

 本要望箇所については、公民館の進入口となっているため、道路法２４条（自
費施工）での申請をご検討してくださるようお願いいたします。

北の股 建設管理課
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令和７年度 小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

北の股 建設管理課

５．県道の路肩拡幅について（継続要望）

 北味ヶ沢地内の主要地方道本荘大内線は幅員が狭く、車両が交差するときは１
台が民家の敷地に入って待機し、交わしている状態です。
 今年度は、一部区間で水路敷きに可変側溝などを設置し路肩拡幅工事を予定し
ていただいておりますが、引き続き路肩拡幅を行い車両通行の安全確保を図って
いただくよう要望いたします。

 県道を管理する県から、交通量が非常に少なく、全面的な拡幅改良は困難であ
るが、現在の土側溝に可変勾配側溝を設置するなどにより、車両が安全に通行で
きるための対策を講じていきたいとの回答をいただいております。

 県道を管理する県から、限られた県単独予算による対応となるため、管内の同
様な要望箇所の優先度を検討し、必要に応じて対応していくとの回答をいただい
ております。

北の股 建設管理課

４．県道への待避所設置について（継続要望）

 一つ峠の登り口から二タ又町内間にかけては、道幅が狭く乗用車同士の交差が
難しいため、数カ所に待避所の設置を早急にお願いいたします。
 国道１０７号二十六木橋と土谷堤防が子吉川の増水により通行止めになった際
には、迂回路として大型車両まで通行した実績もあり、主要幹線として、また災
害時の交通確保の重要な代替路線として、早期に整備されるよう要望いたしま
す。

 県道を管理する県から、限られた県単独予算による対応となるため、待避所の
設置については状況を注視しながら検討していきたいとの回答をいただいており
ます。

北の股 建設管理課

３．県道の舗装修繕について（継続要望）

 主要地方道「本荘大内線」、「本荘岩城線」は、特に北の股町内の舗装路盤の
痛みが激しく、ひび割れや路肩がもろくなっている箇所が随所に見られます。路
盤の打ち換えと併せたオーバーレイ工事は、一部が施工されてから２０年近く経
過しており、早急な補修を要望いたします。
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令和７年度 小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 防犯灯の設置については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険
性や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 なお、他の町内会にもお願いしているところですが、新設ではなく、周辺地域
から移設可能な防犯灯がありましたら、優先的に対応してまいりますので、情報
提供をよろしくお願いいたします。

 小間木森地内の水路が豪雨による隣接農地の崩落により、埋没している箇所が
あります。
 早急な復旧をお願いいたします。（市管轄の水路）

 本要望箇所については、小破災害での補修を予定しております。

北の股 建設管理課

８．街灯の設置について（新規要望）

 主要地方道「本荘岩城線」に街灯が少なく、夜間の通行に危険なところがある
ので、電力柱（北ノ股30）に街灯の新設をお願いいたします。

６．北ノ股6号線の舗装修繕について（新規要望）

 市道北ノ股6号線の舗装の損傷が激しく、陥没した箇所が数カ所あります。
 早急な舗装修繕を要望いたします。

 本要望箇所については、パッチングでの補修を予定しております。

北の股 建設管理課

７．水路の復旧について（新規要望）

北の股 建設管理課
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